

ACTA DE LA COMISIÓN DE CALIDAD DEL MÁSTER EN DESARROLLO RURAL UNIVERSIDAD DE EXTREMADURA

Lugar: Seminario de Geografía (Facultad de Filosofía y Letras).

Día: 30 de octubre de 2014.

Hora: 11 horas.

Asistentes:

- Presidente: Felipe Leco Berrocal.
- Secretaria: Ana Beatriz Mateos Rodríguez.
- Vocales Profesores: Antonio Pérez Díaz, Juan Ignacio Rengifo Gallego, Eduardo Alvarado Corrales; José Manuel Hernández Mogollón.
- Vocales PAS: María Ángeles Morcillo Astilleros.

Orden del Día:

- 1º. Aprobación, si procede, del Acta de la Reunión de 11 de julio de 2014.
- 2º. Valoración de las encuestas para la realización de la Memoria de Calidad del Curso 2013-14.
- 3º. Aprobación, si procede, de la solicitud del estudiante D. Jesús Izquierdo Pérez.
- 4º. Ruegos y preguntas.

1º.- Se aprueba por unanimidad el Acta de la reunión anterior.

2º.- En primer lugar, el coordinador de la Comisión señala que, una vez conocidos la mayoría de los indicadores para la realización de la Memoria de Calidad del Máster 2013-2014, hay que destacar los siguientes ítems:

- a.- La matrícula del Máster se mantiene en números bastantes altos, en concreto para el curso académico 2014-2015 el número de estudiantes matriculados asciende a 37.
- b.- Según la encuesta de satisfacción de los estudiantes con el Máster, en el curso 2013-2014 la valoración de la "Satisfacción con la actuación docente (OBIN_SU-001)" alcanzó los 8,59 puntos.
- c.- Así mismo, destacan los usuarios el alto grado de "Cumplimiento de las obligaciones docentes (OBIN_SU-002)" del profesorado, que alcanza el 95,18%.
- d.- Respecto a otros indicadores relacionadas con las encuestas a egresados decir, en primer lugar, que éstas se refieren a 2010-11 lo que, sin lugar a dudas, da poco margen de maniobra para formular o reformular propuestas de mejoras por cuanto dichas encuestas están más que desfasadas en el tiempo y, alguna de ellas, tiene mucho que ver con situaciones socioeconómicas generales que trascienden al propio máster: pérdida de empleo en los últimos, escasa relación entre los estudios y el trabajo realizado, etc. Indicadores que, en todo caso, pueden, como indica el profesor Pérez Díaz, asociarse a cualquier titulado en los últimos años en la Universidad Española.

Algunos de estos indicadores se referirán exhaustivamente cuando esta Comisión apruebe en fechas posteriores la Memoria de Calidad citada

3º.- En el punto tercero del Orden del Día se trata la petición del estudiante D. Jesús Izquierdo Pérez sobre el cambio de tema para la realización del TFM. Dadas las circunstancias y las consideraciones que éste alega en su petición, esta Comisión emite informe favorable al cambio solicitado. El Coordinador de la Comisión comunicará en breve dicha valoración al estudiante citado (se adjunta petición a este Acta).

4º.- No hay ni ruegos ni preguntas.

Sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión siendo las 12:00 horas del día 30 de julio de 2014.

A handwritten signature in black ink, reading "Ana Beatriz Mateos Rodríguez". The signature is written in a cursive style and is positioned over a faint, light-colored background that appears to be a stamp or a watermark.

Fdo. Ana Beatriz Mateos Rodríguez
Secretaria de la Comisión

Toulouse, 29 de Octubre de 2014

Asunto: Petición de cambio de tema para el Trabajo Fin de Master

Estimada Comisión de Calidad del Master de Desarrollo Rural, me dirijo a ustedes con el propósito de realizar una petición de cambio de tema para mi Trabajo Fin de Master.

Me matriculé el curso pasado (2013/2014) del TFM, siendo la única asignatura que me queda por superar para terminar el Master de Desarrollo Rural. Desde 2013 vivo en Toulouse (Francia), por lo que me pareció oportuno elegir un tema que me permitiera aprovechar esa circunstancia para dar a mi TFM una plusvalía. Por ello, de entre los temas propuestos por el equipo docente elegí «Comarcalización y desarrollo rural. Estudio del impacto sociodemográfico y económico de las políticas de desarrollo rural llevadas a cabo en algunos de los Grupos de Acción Local (GAL) de Extremadura u otros territorios rurales españoles o extranjeros», para realizarlo sobre algún GAL de los entornos de Toulouse. Sin embargo, una vez que empecé el trabajo me encontré con ciertas dificultades: poca colaboración de GAL, falta de tiempo y medios para desplazarme al territorio, dificultad en la recolecta de información socio-económica debido a la gran cantidad de municipios (159) que componen el GAL y a la escasez de datos públicos gratuitos del Intituto de Estadística Francés,... Lo cual me llevó a dejar un poco de lado el TFM. Es cierto, que podría intentar buscar otro GAL con más disponibilidad para la colaboración, en lugar de cambiar de tema. Sin embargo, el resto de dificultades seguirían presentes.

Por ello, este año me gustaría cambiar de tema y escoger uno del que estoy seguro de disponer de los medios y del tiempo necesarios para realizarlo correctamente. Mi propuesta de tema es «evaluación socio-económica de las AMAPs de Toulouse»:

Las AMAPs (Asociación para el Mantenimiento de la Agricultura Paisana) son grupos de consumo de productos agro-ganaderos (normalmente ecológicos), bastante extendidos en Francia. Se constituyen como asociación y es la asociación la que realiza un convenio-colaboración con un productor local de verduras, frutas, carne o derivados lácteos principalmente. Los asociados firman a su vez un contrato de duración anual en el que se comprometen a adquirir una "cesta" de productos cada cierto tiempo (semanal, quincenal, mensual,...), a un precio pre-establecido, fijado por el productor a principios de año. El contrato normalmente se firma en el terreno del productor directamente con él. De esta forma los asociados están "obligados" a conocer de primera mano tanto al productor como la explotación agro-ganadera. También suele fijarse algún fin de semana de "talleres" en el que los asociados ayudan al productor en alguna tarea en particular del proceso productivo (cosecha, montaje de invernaderos, desherbar,...). Son al mismo tiempo momentos de convivencia y de intercambio, en los que se crean vínculos sociales. Además, estos «talleres» sirven de sensibilización y puesta en valor de la producción local, a pequeña escala y ecológica.

En definitiva, mi propuesta es realizar un estudio cualitativo-cuantitativo: evaluar principalmente la viabilidad económica de esta forma de producción-consumo, al mismo tiempo que se tienen en cuenta variables de sensibilización, puesta en valor, tipo de productos, modos de gestión, socialización,...

Todas estas explicaciones otorgan a esta propuesta de tema para el TFM suficiente valor, interés y pertinencia con respecto al desarrollo rural. Por ello, creo que son argumentos plausibles para la aprobación de cambio de tema.

Atentamente,
Jesús Izquierdo Pérez (alumno del Master de Desarrollo Rural)